

第8回大月市教育委員会定例会 会議録

- ・ 開催日時 平成27年10月27日（火曜日）
午前 9時30分から午前11時10分
- ・ 開催場所 市役所第2庁舎4階会議室
- ・ 出席委員 飯高秀治委員長、藤本政一委員長職務代理者、鈴木彰委員、中村順一郎委員、藤本美也委員、天野由郎教育長
- ・ 出席職員 兼子教育次長、杉本社会教育課長、小俣学校教育課長
- ・ 傍聴人 な し

〔会 議〕

1 開会

【委員長開会宣言】

2 会議録の承認

職員が平成27年度第7回定例会会議録を朗読し承認される。

3 教育委員会報告

教育長から、平成27年9月30日から平成27年10月27日までの教育委員会活動が報告された。

4 議 事

議案第21号 代替教員内申について

〔説明〕天野学校教育担当リーダー

（ 非公開 ）

【原案どおり決定】

議案第22号 就学指定学校変更・区域外就学について

〔説明〕天野学校教育担当リーダー

（ 非公開 ）

【原案どおり決定】

議案第23号 全国学力・学習状況調査結果の公表について

〔説明〕兼子教育次長

（非公開）

【継続審議】

議案第24号 第2回大月市教育委員会学校訪問について

〔説明〕小俣学校教育課長

春の学校訪問の際、今年度は2回学校訪問を実施していくということでご了承いただいております。11月に行いたいと思っています。11月9日（月）と17日（火）に、市内小中学校10校を、1日5校のスケジュールで実施していきたいと思っています。11月9日（月）は、午前中に強瀬小学校、七保小学校、猿橋小学校を、午後には大月東小学校、鳥沢小学校。17日（火）は午前中に初狩小学校、大月西小学校、大月東中学校を、午後には富浜中学校と猿橋中学校という順番で訪問したいと思っております。

学校訪問の計画について、春には教育委員長と学校長からご挨拶をいただき、色々な意見交換を行いました。今回は時間も限られている中で学校訪問を行いたいと思っておりますので、学校内の巡視、授業見学を15分ほどさせていただき、その後30分ほど校長先生・教頭先生の2名と懇談をしていただきたいと思います。互礼を行ってすぐ懇談に入るという形で進ませていただきたいと思います。特に今回、委員の皆様から何かテーマをお示しいただければ、そのテーマに沿って、学校訪問時の懇談を行いたいと考えております。今、学力・学習状況調査のことも話題になりましたので、そのようなことなど、他にも案をお聞きして、懇談のテーマにしていきたいと思っております。

藤本政一委員長職務代理者

懇談のテーマで、学力・学習状況調査が一番のテーマになると思うのですが、それ以外には今のところ思いつかないですね。

小俣学校教育課長

では、学力・学習状況調査のことは各学校に聞きます。もし、それ以外にございましたら、11月4日（水）までにご連絡いただきたいと思います。

【原案どおり決定】

議案第25号 新規文化財指定の申請について

〔説明〕杉本社会教育課長

平成24年5月に相蘇恵さんが、弓矢の矢の先や直刀等の鉄製品を大月市教育委

員会に寄贈してくださいました。これは、富浜町の総合体育館の近くにありました金山古墳という古墳から出土したものです。猿橋幼稚園の仁科理事長のお父さんが、昭和の一桁ぐらいの時に調査をしているのですが、相蘇さんが大月を離れる際、地元のものだからと大月市に寄贈してくださいました。

この矢を専門家に見ていただいたところ、非常に貴重なものであるということが分かりました。そもそも、大月市では古墳そのものの存在が貴重ですので、大月市の古墳から出土したということであれば、市指定有形文化財相当だと言えますので、これを所有者である大月市教育委員会が有形文化財に指定したいということで、大月市文化財保護条例及び同条例施行規則に基づき、文化財指定申請書を市教育委員会に提出したということです。裏にありますのが、文化財指定同意書で、この物件を文化財に指定することに同意しますということも同時に出されています。市文化財保護条例の中では、市内、市の区域内に存する有形文化財や大月市にとって重要なものを市指定有形文化財に指定することが出来るということで、指定を受けようとする者は大月市教育委員会に提出しなければならないという規則になっていますので、このような形を取らせていただきました。今後につきましては、この申請書が出た場合には、教育委員会は文化財審議会に諮問しなければならないことになっていますので、文化財審議会の答申をもって、再度、大月市教育委員会に報告するという形になります。

今回は、その申請書が提出されたことにつきまして、文化財審議会に諮問をしてもよろしいかということでございます。

飯高教育委員長

このようなものは全体で、何か分かるのですか。

杉本社会教育課長

形等でおおよその年代がわかっていまして、確か7世紀、600年代くらいのものだと聞いています。

写真ですと、光沢があるように見えるかと思うのですが、昨年うちに石和にあります文化財研究所に防錆の処理を依頼し、コーティングをしてあります。指定してから防錆処理をしますと、現状変更の申請等を行わなくてはなりませんので、指定する前に錆びがこれ以上進まないように処理を行いました。

兼子教育次長

補足的説明ですが、市に寄贈された物ですので、現在の所有者は教育委員会となり、所有者である教育委員会が所持しているものを文化財に指定してもいいですよという同意が裏側の書面です。ややこしい言い方ですが、それに合わせて今度は教育長が教育委員さんに対してこの申請が出されたので文化財審議会に諮問をしてもいいですかということです。

飯高教育委員長

指定するのは、文化財ですか。

杉本社会教育課長

それは文化財審議会が答申を出しますので、この出土品が市指定文化財に指定するのに相当の物ですという申請を皆様に行っていただきたいです。

【原案どおり決定】

5 その他

(1) 第49回大月市文化祭セレモニーについて

〔説明〕 杉本社会教育課長

文化祭の開催セレモニーについて、確認の意味で、お知らせしたいと思います。10月30日（金）午前9時から開催セレモニーを行います。それと合わせて、文化祭が11月22日（日）まで行われます。11月23日（月）に文化祭賞、文化協会賞、文化功労章の授与式が行われます。これにつきましては、教育委員の皆様にご出席をお願いいたします。なお、各賞の内容がまだ決まっておりません。決まり次第、通知を差し上げますので、ご承知おきをお願いいたします。11月23日（月）の授与式は午前10時からですが、午前9時45分からアトラクションがございますので、そちらに出席していただきたいと思います。なお、飯高教育委員長には開式の言葉をお願いしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

中村教育委員

10月30日の開催式は、都合により欠席させていただきます。

【了知】

(2) 11月4日（水）午後1時30分から、臨時大月市教育委員会を開催することを確認。

(3) 11月26日（木）午前10時00分から、第9回大月市教育委員会定例会を開催することを確認。

6 閉会

【委員長閉会宣言】